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Храм Святителя Николая 
Чудотворца в посёлке Кувши-
ново стоит на самом берегу 
Вологды и виден, ещё с моста, 
когда едешь туда из Лукьяно-
ва. Он так «на месте» стоит, что, 
кажется - всегда здесь и был. Но 
это не так…

…В 1887 году в Кувшинове 
была открыта земская лечеб-
ницу для душевнобольных (про-
должает работать и в наши дни). 
В 1897 году было принято реше-
ние о строительстве при лечеб-
нице церкви. Спроектирован 
храм был вологодским губерн-
ским архитектором В. А. Аль-
берти. Торжественная заклад-
ка храма состоялась в октябре 
1900 года. Земляные работы и 
каменную кладку произвел под-
рядчик, крестьянин из деревни 
Труфаново Василий Василье-
вич Долгов. К осени 1902 года 
каменные работы были завер-
шены, начались отделочные 
работы. Иконостас и три киота с 
иконами, украшенные резьбой с 
позолотой сделал мастер Васи-
лий Илларионович Махов, одеж-
ды для священнослужителей 
и церковную утварь поставила 
мещанка Яковлева. На ярослав-
ском заводе П. И. Оловянникова 
были приобретены 7 колоколов 
общим весом 46 пудов 8 фунтов 
(вес самого большого колоко-
ла составил 20 пудов 31 фунт).

Торжественное освящение 
церкви состоялось 3 февраля 
1903 года в присутствии пред-
ставителей губернских, город-
ских и уездных властей при 
большом стечении верующих…

После закрытия в тридцатых 
годах, храм был разрушен. На 
месте церкви построен трехэ-
тажный больничный корпус…

Обо всем этом я узнал на сай-
те прихода храма святителя 
Николая и от настоятеля храма 
иерея Алексея Ситника.

- В октябре 2004 года по ини-
циативе верующих жителей Кув-
шиново и Лукьяново был вос-
создан православный приход в 
честь святителя Николая Чудот-
ворца Мирликийского. В янва-
ре 2008 года один из вологод-
ских предпринимателей пода-
рил приходу выкупленное им на 
аукционе пустующее кирпичное 
здание бывшей столовой с при-
легающим земельным участком, 
- рассказывает отец Алексей. - Я 
тогда ещё не служил здесь, но 
бывал, видел, что здесь твори-
лось… Работа по ремонту, стро-
ительству, уборке территории 
проделана огромная. А в 2012 
году храм был освящен.

Мы встречаемся в один из 
дней Великого Поста. Отзвучали 
молитвы. В храме тишина, запах 
горячего воска, огоньки свечей, 
умиряющий душу покой… Мы 
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Страстная Седмица - это уже не Великий пост, хотя пост 
в эти дни соблюдается особенно строгий.

В православной Церкви это самая важная неделя всего 
года, посвященная последним дням земной жизни Христа, 
Его страданиям, распятию, крестной смерти, погребению. 

В эти дни, напоминал Патриарх Алексий Второй, «мы 
должны помнить уроки Великого поста. Главный из них - 
нравственная чистота, смиренномудрие, когда мы не пре-
возносимся, но в сердце сохраняем смирение пред Богом». 
«Как часто нам кажется, что жизненные испытания для нас 
непосильны, и впадаем в уныние, но Господь не посыла-
ет креста выше сил», «нужно стараться преодолеть грехи, 
к которым привыкли, видеть свои недостатки и не осуж-
дать ближних». «Только тогда, - говорил Святейший, - при-
дет особая пасхальная радость».

«Люди идут в церковь
за любовью…»

беседуем в трапезной храма.
- Отец Алексей, как давно 

вы служите на этом приходе?
- Четвертая Пасха будет… До 

меня здесь были два настояте-
ля: отец Николай, который вос-
становил этот храм и иеромонах 
отец Илья.

- А вы как пришли сюда, 
откуда?

- Я родился в Ленинграде, 
потом родители переехали в 
Вологду. Здесь учился, вырос, 
пригодился. После школы и 

- Сейчас здесь хорошо, 
чисто, красиво. Какие-то ещё 
планы по развитию прихо-
да есть?

- Во-первых - стараемся 
духовно совершенствоваться. 
А помимо этого: в позапрошлом 
году гараж поставили, использу-
ем его как склад, поэтому в хра-
ме нет ничего лишнего, облаго-
родили территорию, подсыпали 
дорожку для крестинных ходов, 
воду провели, уже вторую зиму 
живем в тепле - газовый котел 
поставлен. Планируем здание 
воскресной школы построить 
(пока всё у нас здесь - и тра-
пезная, и школа, и бухгалтерия). 
Вот уже проект школы есть, зем-

ви сейчас в мире! Люди идут в 
церковь за любовью…

- Есть такие прихожане, 
которые за своим батюш-
кой из одного прихода в дру-
гой переходят? Правильно ли 
это, хорошо ли?

- Священник должен приво-
дить человека не к себе, а к Богу. 
Если прихожанин через священ-
ника находит Бога - это хорошо, 
а если человек бегает с прихо-
да на приход за «своим» священ-
ником - это не совсем правиль-
но. Хотя здесь есть прихожа-
не, которые были прихожанами 
других храмов, где я служил…

- К старцам ездят, считают, 
что вот именно там, у старца 
они какую-то особую благо-
дать найдут…

- Есть такое, - отвечает отец 
Алексей. - Люди ищут знаме-
ний, чудес, особых старцев… 
Это «беготня за святостью»… 
Я по секрету скажу, - улыбает-
ся, - у нас каждое воскресенье 
Дух Святой сходит. Господь - он 
и здесь и за тридевять земель 
один и тот же. Всегда Господь 
человека ставит в такие усло-
вия и сводит с такими людьми, 
чтобы человеку было полезно. 
Как говорят в народе: «Всё, что 
ни делается - к лучшему». Сла-
ва Богу за всё!

- Мы встречаемся в особое 
время - в Великий пост…

- Да, это особое благодатное 
время, когда человек имеет воз-
можность заглянуть внутрь себя, 
увидеть все свои потаенные 
уголки и избавиться от греха...

- Что вы можете сказать 
людям, которые не смогли 
выдержать пост… Ну, поел 
человек…

- Не отчаиваться. Мы знаем 
из Евангелия, что Апостол Петр 
трижды отрекся от Христа. Но 
потом плакал и каялся. Надо 
уподобиться Петру и раскаять-
ся в своей слабости. А в даль-
нейшем - дорогу осилит иду-
щий, сейчас не получилось - в 
следующий раз получится… И 
не будем забывать, что пост - 
не только в ограничении еды. 
Поменьше смотрите телевизор, 
поменьше раздражайтесь на 
близких. Побольше молитесь. 

- Спасибо, батюшка и еще 
вопрос: у вас есть какое-то 
увлечение?

- Если появляется свободное 
время - читаю… Ещё я пряни-
ки пеку. 

- Как это?
- Да вот так… Вознамерились 

у храма поставить забор, а денег 
не было. Я стал думать, что мож-
но сделать. Придумал. Догово-
рился на заказ большой партии 
пряников. Договорился с пекар-
ней. Сам тесто месил, сам пек. 
Весь Великий пост я пек пряни-
ки, расписывал их, украшал. Ну 
и заработали нужную сумму… Ну 
с тех пор и пеку, не в таких объ-
емах, конечно…

- То есть, полезно в пост 
чем-то заниматься, рабо-
тать?..

- Занимать себя - всегда 
полезно. Чем больше мы заня-
ты делом, тем меньше време-
ни на ерунду… Полезно и помо-
литься, и к проповеди пригото-
виться, и рясу постирать…

- Что пожелаете читателям?
- Желаю всем успешного про-

хождения Великого поста и 
Страстной недели.

- Спасибо.
С иереем 

Алексеем СИТНИКОМ 
беседовал 

Дмитрий ЕРМАКОВ.
Фото автора.

ля есть. Надеемся на помощь 
добрых людей… Кстати нельзя 
ли поместить в газете наши бан-
ковские реквизиты для тех, кто 
захочет помочь?..

Размещаем: карта Сбербанка 
№ 6762 8012 9049 4875 36, тел. 
8-911-4444-072, Ситник Алексей 
Владимирович.

Реквизиты для пожертвова-
ний:

Получатель платежа: местная 
православная религиозная орга-
низация «Приход в честь святи-
теля Николая Чудотворца Мирли-
кийского», п. Кувшиново Вологод-
ского района Вологодской обла-
сти русской православной церк-
ви (Московский патриархат); р/
с40703810800000000273 в ОАО 
КБ «Севергазбанк» г. Вологда,

ИНН 3507013531,
КПП 350701001,
к/с 30101810800000000786
БИК 041909786
Назначение платежа: пожерт-

вование.
И продолжаем беседу…
- С больницей у вас есть 

какая-то связь? Ведь изна-
чально это была больничная 
церковь…

- С руководством больни-
цы контактируем, проводим 
молебны для болящих, они при-
ходят сюда на службы (конеч-
но в сопровождении и те, кому 
это можно). И я хожу в больни-
цу по просьбам родственников 
больных: причастить, испове-
довать, пособоровать… Руко-
водство больницы обычно идет 
навстречу.

- К пациентам больницы 
какой-то особый подход у 
вас?

- Перед Богом все равны. 
Все нуждаются в милосердии, 
сострадании… Они, может, и 
попали в больницу из-за того, 
что им этого не хватало. Один 
прихожанин (из больницы) так 
и спросил: «Вы можете меня 
полюбить?» Понимаете! Ката-
строфический недостаток люб-

техникума поступил в Вологод-
ское духовное училище, затем 
окончил Московскую духовную 
семинарию…А сейчас учусь в 
«институте жизни». Начинал я в 
храме Андрея Первозванного. 
В 1998 году меня рукоположи-
ли в дьякона и отправили прохо-
дить послушание в храме Покро-
ва на Козлене. Затем рукополо-
жили во священника. Я продол-
жал служить в храме на Козле-
не и параллельно мне добави-
ли приход святителя Николая в 
поселке Васильевское. Служил 
и в Кубенском, и в Сяме… Потом 
перевели меня сюда…

- На сегодняшний день, что 
из себя представляет при-

ход?
- Приход небольшой, но это 

дружная семья. Это регулярные 
богослужения. Это воскресная 
школа (около десятка детей из 
соседних домов и из Лукьяно-
ва). Есть дьякон, отец Влади-
мир. Это «роскошь» по нынеш-
нему времени - с дьяконом слу-
жить. Есть и певчие, пусть они не 
профессионалы, но поют хоро-
шо. Появилась приятная тенден-
ция - омоложение прихода. Идут 
родители с детьми.

Храм Святителя Николая Чудотворца в Кувшинове

Иерей Алексей СитникИерей Алексей Ситник


